
Réunion CdC n°1 - 11/05/22 
 
Ordre du jour :  

1. Mot de bienvenue 
2. C’est quoi un PV (Flo) 
3. Tour des prénoms 
4. Communication 
5. Reu nouveaux.elles (Flo) 
6. Liste ACE (Flo) 
7. Organisation (Laura) 
8. Suite du Q2 + blocus 
9. Bar (Igor) 
10. Tb mer (Roméo) 
11. Organe (Thomas) 
12. Points divers 

 

Présent.e.s : Yasmine, Andreea, Roméo, Julien, Antoine, Laura, Flo, Margaux, Cristóbal, Mona, Zoé W, 
Amaury, Zélie, Emma, Oscar, Maxence, Olivia, Zoé D, Camille, Margot, Théo, Assia, Alejandra, 
Gabrielle, Aglaé, Charles, Pauline, Philippe, David, Thomas, Xavier 

Retardataires excusé.e.s : Lucie, Oliana, Marine, Clara 

Absent.e.s : • excusé.e.s : Louis, Constance, Alexia, Igor, Louisa, Suzanne, Chloé 
• non excusé.e.s : Eléa 

 

début de la réunion à 18h10 

Andreea distribue des sucettes avec un chewing-gum dedans comme quand on avait 12 ans, trop mims 
j’adore merci bb <3 

 

1. Mot de bienvenue 

Yasmine : Bon svp fermez là ok ça commence bien 

Bonjour à tous et toutes (c’est déjà la 2e réu que je préside, j’adore), bienvenue aux nouveaux.elles 
délégué.e.s, j’espère que vous allez kiffer l’année, ça va être chouette, au secours je me sens vieille. 
help les 2004 qui débarquent bientôt 

 

18h14 : arrivée de Marine 



2. C’est quoi un PV 

Flo : Hello! Donc pour les nouveaux.elles, il faut savoir qu’à chaque réu je note ce qui est dit sous 
forme d’un PV (procès verbal), pas au mot près ofc mais dans les grandes lignes. Une fois que je rentre 
chez moi et que je suis motivée je corrige mes petites notes pour vous faire un truc clair (plusoum) 
que je poste ensuite sur le groupe CdC. De là, vous le lisez pour voir si de votre point de vue ce qui est 
écrit correspond bien à la réunion à laquelle vous avez assisté et si quelque chose ne va pas vous me 
contactez pour que ça soit corrigé. Ensuite à la réu suivante on vote à main levée l’approbation du PV 
: “oui” si vous l’avez lu et c’est ok, “non” si vous l’avez lu et c’est pas ok et "abstention" si vous l’avez 
pas lu, pas besoin de mytho. Sachez que ce vote sera votre dernière occasion de contester un PV donc 
profitez-en, après je l’envoie aux PIC et ça part sur le site. 

 

Cristó : Quid des PV bureau? Est-ce qu’on trouverait pas un moyen de les centraliser? 

Flo : De toute façon les PV bureau c’était pas prévu à la base et c’est juste pour 
vous, ça sera pas partagé mais oui on peut envisager un drive PV si vous voulez. 

Laura : Justement j’ai une idée j’y viens après. 

Oscar s’étouffe sur sa sucette, bravo Andreea 

Charles : Est-ce qu’on posterait pas aussi les PV CdC sur fb, accessible à tou.te.s 
sur le compte du cercle? non 

Andreea : Sinon dans la newsletter? mdr just take a look at my face 

Marine : Les gens vont être soûlé.e.s si on leur envoie à chaque fois, nan? oui 

Olivia : Sinon on publie juste le drive dont on vient de parler? 

Flo : Le problème c’est qu’alors on publie aussi les PV bureau donc pas chaude, ça c’est juste un truc 
fait à la va-vite pour que vous soyez tenu.e.s au courant. 

Emma : Les PV bureau sont confidentiels? 

Yasmine : Pas vraiment mais il y a des parties dont on ne peut légalement pas parler publiquement. 
comme quand Laura renverse ses bières sur Yas (sabotage?) 

CHARLES PARLE D'HORIZONTALITÉ, en plus il est encore plus grand que d’hab au secours il est derrière 
moi j’ai peur 

 

 

3. Tour des prénoms, flemme de tout retranscrire donc vous aurez droit à une seule info par 
personne, c’est déjà ça 

- Flo(riane) qui taffe même si parfois on dirait pas. promis 



- Yasmine qui est addicte au red bull. 
- Roméo qui fait des pulls. 

Entrée fracassante des folklores à 18h23 

- Antoine qui a été forcé de prendre le rôle du méchant trez. (pris avec plaisir d’après Margaux, 
c’est pas moi qui le dis) 

- Oliana qui fait la bleusaille. 
- Lucie qui n’a plus le droit de parler. 
- Marine qui a déjà perdu sa codeleg. rude 
- Zoé qui est aussi rouge que sa sucette. 
- Xavier qui se perd déjà dans l’agenda. 
- Assia qui rigole à son propre nom. 
- Thomas qui est au BEM. si si je vous jure 
- David qui se change progressivement en schtroumpf. re-merci Andreea 
- Olivia qui a déjà zappé qu’on était en réu, elle admirait les arbres et elle aime le gris. même le 

gris poubelle? 

Clara arrive à 18h27 

- Mona qui est déjà motivée pour le bal. 
- Pauline qui vous apprendra la danse de la vie. 
- Clara qui est encore toute essoufflée d’avoir couru jusqu’à la réu. 
- Théo qui est arrivé juste à temps pour ne pas être noté en retard. 
- Cristó qui a pris le fauteuil le plus confo de la salle. oui oui je t’ai vu 
- Andreea qui distribue des sucettes. je prends ça comme une promesse 
- Julien qui est applaudi. wtf pourquoi 
- Laura qui bosse plus son poste que son blocus. tkt moi aussi 
- Amaury qui aime s’habiller en Jako. 
- Phil qui s’appelle aussi Philou. 
- Margot qui est dans mon groupe de TP anat. vous vous en foutez mais moi je trouve ça 

chouette 
- Alejandra qui ne sait déjà plus trop comment elle s’appelle. 
- Zoé qui aime sa poule. 
- Maxence qui a déjà perdu deux codeleg. rude rude 
- Zélie qui est PCM. 
- Oscar qui est aussi PCM. 
- Emma qui est aussi aussi PCM. 
- Gabrielle qui était dans la team des stars cooptées. 
- Camille qui aime aussi sa poule. 
- Aglaé qui s’est autoproclamée “sucette-girl”. 
- Margaux qui veut vous donner des bonnes perms. la perm golden c’est la meilleure sachez le 
- Charles qui pense qu’il est encore PCM. bébé <3 

 

4. Communication 



Yasmine : Y a eu quelques problèmes avec ça l’année passée mais on va faire au mieux, déso pour les 
blagues sur le groupe comité, c’est pas forcément drôle quand on est nouveau.elle et ça facilite pas 
l’intégration, on va arrêter à partir de maintenant, on vous aime. 

Aussi, les tacles sur l’ancien bureau c’est pas cool, perso j’en faisais partie et ça me fait pas rire, on 
arrête please, c’est le moment de passer à autre chose. 

Et alors le.a prochain.e qui parle d’horizontalité ou de verticalité je le.a balaye, vous êtes prévenu.e.s. 

Ah d’ailleurs on a décidé qu’on disait plus “problématique” mais “contestable”. c’est plus fancy, merci 
Oliana, elle va nous refaire le dico d’ici la fin du mandat 

Laura : Svp quand on envoie un message on dit bonjour et on est poli.e, soyez gentil.le.s entre vous 
please. 

 

Andreea : Avec Roméo on a créé un système de bilans moraux sous forme de Google Form, le lien sera 
disponible en permanence et vous pouvez le remplir à tout moment si quelque chose ne va pas, que 
ça soit un problème personnel, par rapport à votre poste ou à un autre poste on est là pour vous 
écouter, et à chaque réu on fera un point bilan moral si c’est nécessaire pour reprendre ce qui aura 
éventuellement été écrit. 

Svp soyez bienveillant.e.s, les critiques sont pas toujours bien prises, genre dites pas comme ça aux 
gens qu’iels sont mzi. i smell ptsd 

Roméo : C’est un espace d’expression libre et anonyme mais vous pouvez évidemment signer si vous 
préférez + écrire du positif si vous voulez, ça fait toujours plaisir hihi. 

Julien : Vous pouvez aussi parler direct à la personne , on a fait ça (ah bah nickel ça s’approprie déjà 
les idées des autres, on te voit) pour les cas où c’est trop difficile d’en parler en face mais c’est 
évidemment mieux si vous savez le faire. 

Olivia s'étouffe sur ses chips, askip ça pique, rien ne va aujourd’hui  

Yasmine : Le doc ne doit pas non plus devenir quelque chose de systématique please, si vous êtes 
ensemble en poste communiquez, même s’il faut aussi un peu de temps pour comprendre comment 
les gens parlent par message mais chill. 

(Charles dit un truc sur le second degré) 

Roméo : Please parlez parlez parlez. (en gros) 

 

Flo : Rien à voir mais svp les infos importantes ça passe par le groupe fb, pas messenger, sinon la 
moitié verra pas, perso chez moi il est en sourdine depuis le 6 mai même si je vous aime, je suis 
débordée. Et taguez les gens sur vos publis si on vous répond pas, des fois on voit juste pas. 

Cristó : Taguez toujours Charles. malhonnête mais drôle, il a dit qu’il ferait un effort, trop bien 



Laura : Et n’hésitez pas non plus à remercier les autres pour leur taf. 

 

5. Réunion nouveaux.elles 

Flo : Ca concerne surtout les nouveaux.elles mais en soi vous serez tou.te.s invité.e.s. En gros, l'idée 
serait de faire une réunion spéciale d’introduction pour les babies du comité, parce que ce qui paraît 
évident pour nous (aka les ancien.ne.s, je me sens si vieille au secours) ne l’est en fait pas forcément. 
Ca commencerait par les basiques, puis on passerait à “qui fait quoi” et “quoi demander à qui” avec 
un petit résumé du ROI et des statuts et enfin un rappel sur les responsabilités légales du cercle et des 
délégué.e.s. Btw je vous invite à lire ces statuts et ROI même si j’en parlerai. ils sont sur le site du 
cercle, pas d’excuse 

Par contre là c’est le blocus donc y a pas le temps, j’aimerais bien faire ça fin juin comme ça j’ai le 
temps de préparer un truc quali pendant mes pauses d’études. faites semblant de me croire svp 

Alejandra : Trop chouette idée mais juin c’est chaud avec les TD non? 

(en fait non) 

Aglaé : C’est cool et je suis chaude être là mais du coup en juin quid des étudiant.e.s de BA1 vété qui 
passent le concours + celleux qui passent l’exmd? 

 

Assia : (veut répondre au point communication, ok oui bien sûr t’es pas en retard t’inquiète) : Pour les 
PIC, si y en a un.e qui répond c’est pour les 3, on fait des réponses communes. 

Cristó : Je vous ai habitué à répondre dans les 10 secondes (oui frr t’abuses) mais harcelez pas les PIC 
please, c’est juste moi qui suis psychorigide. (jtm) 

 

Flo : Anyway on fera un sondage pour trouver la meilleure date pour la réu. 

 

6. Liste ACE 

Yasmine : En gros comme on est rattaché.e.s à l’ACE (Association des Cercles Étudiants), on est 
protégé.e.s et on a des avantages, dont les TD et baptêmes gratuits wouhou. 

Oscar découvre ce que veut dire ace, il est apparemment pas le.a seul.e, aled 

Flo : Ce qui permet de rentrer gratos en TD c’est les cartes ACE, qui sont définies par poste, on en a 39 
alors qu’on est 44 (vous faites le calcul, ça sent pas bon pour certain.e.s). Ce qu’on a c’est : - 1 
prez 
     - 2 VP 
     - 2 trez ouille 
     - 1 secrétaire 



     - 2 folklores 
     - 1 PdB 
     - 3 balef 
     - 3 bar bis 
     - 1 banquet ter 
     - 2 décors 
     - 2 ecoresp 
     - 2 events 
     - 3 LASC 
     - 2 Organe ok ouais cool why not 
     - 3 PCM 
     - 3 PIC 
     - 2 RCP 
     - 1 sponsors 
     - 2 sports 
     - 1 YWC quater 
     - pas d’E&I, promis ça arrive 

(battez-vous) Nan en vrai on peut faire des demandes de cartes supplémentaires, il faut motiver sa 
demande avec une petite description du poste, type “pourquoi on doit être 2 au lieu de 1”, aidez-moi 
à écrire votre texte si vous voulez une carte en plus please. La deadline c’est dimanche 15/05 mais je 
suis chaude faire ça pour vendredi soir max. 

Ah et plot twist c’est pas une vraie carte c’est une liste. 

Yasmine : En gros au lieu de passer par l’entrée de la plèbe à gauche vous entrez à droite, là y a une 
liste avec les délégué.e.s qui ont une carte ACE, page 43 même, et vous rentrez aussi gratos à tous les 
baptêmes mais pas en post-bapt! sauf si vous êtes une escroc comme moi, je vous passerai mes 
combines, je vous jure ça marche, j’ai jamais payé un post-bapt 

Cristó : Mais qui va à tous les baptêmes même? hum bah Yas et moi Et quid des places deleg de bal? 
C’est réglementé aussi niveau ACE? 

Yasmine : Oui il y a un minimum mais pas vraiment de maximum. 

Yasmine (passe du coq à l’ane jpp vraiment) : N’hésitez pas à poser des questions aux ancien.ne.s 
délégué.e.s de votre poste. 

 

7. Organisation 

Laura (elle a sorti son ordi et tout, elle est au taquet c’est merveilleux) : Normalement vous avez reçu 
un memento, sinon demandez à Flo, elle gérera ça. Dans ce memento y a les codes de votre mail de 
cercle, qui vous permet d’accéder aux mails (duh), au drive et à l’agenda. 

(elle fait la démo en direct de comment faire en se connectant au compte LASC) 

(Charles écoute attentivement) 



 

Toujours Laura : Envoyez-moi un message si jamais, je vous ferai un petit tuto vidéo. 

Antoine le schtroumpf (thanks again to Andreea) : Si vous avez la flemme de taper ce que vous 
cherchez (drive, mail, docs etc.), y a juste un onglet en haut à droite où tout est regroupé. 

Laura : Aussi, on va mettre en place les tags (ou sujets) fb pour que vous retrouviez les infos plus 
facilement, par exemple “pulls”, “organisation”, “PV” etc. En plus de ça il y a l’onglet “fichiers” pour 
tout avoir d’un coup. 

J’ai aussi fait un powerpoint sur “comment faire un bon event”, je vous le posterai sur le groupe, et il 
y a des templates trez pour le budget. 

lisez bien le point secrétaire hihi thanks 

Mona : Où est le template sur comment louer la jefke? (rires) 

(Yas la boomeuse explique comment elle a galéré à écrire son nom à la place de celui de Lise sur le 
mail) 

Yasmine : Attention au compte que vous utilisez, mettez pas votre agenda perso sur le calendrier CM 
svp. 

(Yas décide de détruire l’ODJ et de changer l’ordre des points) 

8. Bar 

Olivia : Merci pour votre confiance par rapport à Igor, on a parlé avec lui, il est ok pour la période 
d’essai (en association avec les é&i + bureau). On est conscient.e.s du problème et en temps que 
codelegs on s’engage à le reprendre si jamais et à mettre le ola si il faut. (Yas rigole et mime une ola, 
il est temps que cette réu se termine) 

Pour l’instant on a décidé qu’il n’aurait pas de carte ACE tant qu’il est en probation, après on verra. 

Et il n'est pas là mais il vous remercie, il veut vraiment régler ces histoires, tirer tout ça au clair et invite 
les gens à venir lui parler. Il est ouvert à la discussion et aux remarques, aucun souci là-dessus. 

 

9. TB mer 

Roméo : Ça sera le 25 juin. 

On prend le train le matin, on passe la journée là-bas (Charles : “on boit”), c’est une journée chill après 
les exams, deso pour celleux qui pourront pas venir mais c’était le meilleur compromis. 



Ça va être bien, réservez la date. 

Pauline : Pensez bien à prendre de l’eau avec!  

 

10. Organe 

Thomas : Pour celleux qui ne le savent pas encore je suis au BEM (jure?), et je me demandais quid de 
l’Organe vu que le CM et le BEM sont censés bosser ensemble dessus hum mais qu’il y a pas de 
délégué.e.s Organe? 

Yasmine : Selon les statuts, si on poste est inoccupé c’est le bureau qui gère cette partie. 

Julien et Flo : Nan c’est tout le comité. essayez pas de nous arnaquer ahaha 

Yasmine : Pour ce qui est d’éventuellement élire des délégué.e.s Organe, on attend que le moniteur 
belge passe pour pouvoir refaire une AG. 

(Charles : C’est quoi le moniteur belge? mdr je te jure tu veux pas savoir) 

Yasmine : L’AG se fera probablement en septembre mais il faut un Organe de rentrée donc svp 
chauffez vous à écrire des articles, il faut aussi qu’on fasse la présentation des postes. 

(Roméo veut bien faire la mise en page en échange d’un vleck) honnête 

 

11. Suite du Q2 + blocus 

Yasmine : Là c’est calme au niveau du cercle, étudiez. On revient en force fin juin, la semaine du 27, y 
aura des events tous les jours. 

- 27/06 : ULB village (CD) 
- 28/06 : Gazon (CdS), c’est trop bien venez ; CM fermé àpd midi 
- 29/06 : Foot folklo (CPL) 
- 30/06 : Tournée Erasme, on claque juste des fûts, c’est gratuit sauf pour le budget folklore 

oups 
- 01/07 : Gravier (CP) 

+ Les TDs toute la semaine wouhou 

 

(Quelqu’un.e demande ce que c’est un TD charte) 

TD charte = TD fixe, toujours à la même date ; par exemple, le TD charte du CM c’est le TD Prise d’Otage 
le premier jeudi d’octobre, cette année ça sera le 6/10, bloquez déjà la date pour être là. 

 

Yasmine : En fin d’année y aura aussi un BBQ (elle est à deux doigts de lâcher son mémoire là) 



Cristó : On sait pas encore si on fait un TD cette semaine là ou pas. 

 

Yasmine : Après tout ça ne reste qu’un cercle, ne vous noyez pas dedans, pensez à vos études, les 
exams c’est la priorité. 

 

12. Points divers 

Mona : Donnez vos idées pour les autres postes si jamais vous en avez. 

Andreea : Virer Cristó. legit 

Charles : Je veux rebondir (Yas : “rebondis donc” ; Roméo : “fais bong” wtf qu’est-ce qu’il se passe), 
n'hésitez pas à exprimer votre créativité dans votre poste. 

Cristó : Pour le bal on compte faire un form pour avoir vos idées, venez nous voir si vous en avez déjà. 

 

Aglaé (s’adresse au bureau) : est-ce qu’on doit vous dire tout ce qu’on fait? 

Yasmine : En gros oui, vous avez déjà vos référent.e.s bureau, tenez les au courant de tous les trucs 
concrets. On fera aussi des réus poste par poste avec le bureau pendant l’année. 

 

Emma : Les PCM, on doit aussi tout vous dire, même les commandes et tout? Non, tant que les trez 
reçoivent les factures 

Oscar : Quelqu’un.e à des manettes de Wii à prêter aux PCM pour un an? (est-ce que les trez paient 
le budget piles?) 

 

Yasmine : Normalement on fera une réu toutes les 2 semaines, en général le lundi. 

/!\ nombre de réus ratées, c’est max 3 consécutives et max 7 sur l’année, absence justifiée ou non! 

 

fin de la réunion à 19h20 

Ok c’est fini, go mcdo, bisou à la prochaine, je vous aime déjà, étudiez bien 



 pourquoi y a Alex et du lait 


